

Octobre 1980

Communauté Chrétienne St Albert-Le-Grand

ETAPES

Si, contrairement à nos engagements, ce Numéro d'Etapes ne donne pas la parole aux membres de la Communauté, c'est que nous ne sommes pas encore organisés. Prenez patience et ne tirez pas sur le pianiste: il fait ce qu'il peut.

Nous avons pensé (une fois n'est pas coutume), compte-tenu de la diversité de nos lieux de naissance, emprunter quelques perles à d'autres hommes, issus d'autres horizons et présenter un modeste bouquet de la prière dans le monde.

Sous tous les cieux, de tous les temps les hommes ont chanté leur amour, leur reconnaissance à leur Créateur, ils ont crié leur désarroi, exposé leurs besoins.

Voici un échantillonnage de ce qu'ils disent à Dieu.

l'équipe d'Etapes.

A F R I Q U E

Dieu, Seigneur et Maître,
Créateur des hommes,
Tout t'appartient.

Lorsque je mange, c'est en ton honneur.
C'est en ton honneur que je cultive mon champ.
Tout ce que je fais, je le fais pour toi.
Je ne te méprise jamais;
Ici-bas, des hommes et de leurs biens,
Y a-t-il une chose qui te soit refusée?
Tout, hommes et choses, tout est à toi.
Tout est tien, Seigneur Dieu!
Rien ne reconnaît d'autre Maître que toi.

Prière ba-luba (Zaire)

A M E R I Q U E L A T I N E

L'aurore terrestre se vêt de lumière,
pour rendre hommage au Créateur de l'homme.
Le haut du ciel fait fuir ses nuages,
s'humiliant devant le Créateur de l'homme.
le Seigneur des étoiles, notre père le Soleil,
répand sa chevelure à ses pieds.
Le vent à son tour secoue la cime des arbres,
agite les branches, les abat à terre.
Au coeur des arbres chantent les oiseaux:
ils rendent hommage au dominateur de la terre.
Toutes les fleurs splendides et belles
déploient leurs couleurs et leurs parfums.
Le fond du lac, un miroir d'eau,
est l'heureuse demeure des poissons joyeux.
Le vif torrent de sa rauque chanson
chante les louanges de Viracocha.
Le rocher à son tour se vêt de verdure,
dans le ravin, la forêt offre ses fleurs fraîches.
Les habitants de la montagne, le peuple des serpents
à ses pieds glissent rapides.
La vigogne sur les hautes montagnes,

je fuis de toi en toi
 je me réfugie de ta justice en ton amour,
 je me sauve de ta sévérité en ta miséricorde,
 car elle est innombrable ta grâce
 et puissante ta miséricorde.
 Souviens-toi de ta miséricorde, Seigneur,
 et de ta grâce, car elles sont éternelles.
 Et si tu préfères la voie d'humilité, Seigneur,
 voici: mon coeur ne s'enfle pas
 mes yeux n'exagèrent rien,
 je ne vais point dans les grandeurs
 ni vers ce qui est trop extraordinaire pour moi.
 Si je n'ai pas espéré et n'ai pas fait silence,
 mon âme est en moi comme un enfant contre sa mère.
 Pour toi le silence est louange.
 J'espère en toi, Seigneur,
 et tu m'exauceras Seigneur.
 Crée-moi, Seigneur, un coeur pur,
 renouvelle en moi un esprit droit,
 ne me rejette pas au moment de la vieillesse.
 Lorsque ma force s'épuisera, ne m'abandonne pas.
 Restitue en moi la joie de ton salut.
 Que mon coeur soit parfait selon tes lois.
 Souviens-toi de ta promesse à ton serviteur,
 en laquelle tu m'as fait espérer.

Bahya ibn Paqûda, mystique juif (XIe s.)

- - - - -

Si je Te nie ou si je moque, c'est par désespoir
 de ne pas croire en Toi et par faim de croire en Toi,
 c'est pour Te provoquer, Te provoquer en moi, Te
 provoquer à m'envoyer l'illumination que j'attends,
 l'illumination que je mérite. C'est une scène d'amour
 que je te fais.

Eternel, Dieu d'Israël, Tu sais quel serviteur je
 te serais si seulement Tu tournais vers moi Ta face.
 Pourquoi ne m'aimes-tu pas, moi si prêt à T'aimer à Ton
 premier signe? Rien que pour Te débarrasser de ce
 mendiant, Tu devrais lui faire l'aumône d'un signe, Toi
 si bon pour tant de pieux méchants que je connais. Et
 moi, j'ai beau me mettre à genoux, la tête contre le
 lit défait, rien. Est-ce juste de me faire ainsi

attendre, Toi qui sait que je vais mourir bientôt?

Albert Cohen (Carnets 1978)

E U R O P E

Prière lasse

Mon Dieu, je ne vous aime pas, je ne le désire même pas, je m'ennuie avec vous. Peut-être que je ne crois pas en vous.

Mais regardez-moi en passant.

Abritez-vous un moment dans mon âme, mettez-la en ordre d'un souffle, sans en avoir l'air, sans rien me dire.

Si vous avez envie que je crois en vous, apportez-moi la foi. Si vous avez envie que je vous aime, apportez-moi l'amour. Moi, je n'en ai pas et je n'y peux rien. Je vous donne ce que j'ai: ma faiblesse, ma douleur. Et cette tendresse qui me tourmente et que vous voyez bien... Et ce désespoir... Et cette honte affolée...

Mon mal, rien que mon mal... C'est tout!
Et mon espérance!

Marie Noël (XX^e s.)

Je t'ai cherché.

Autant que je l'ai pu, autant que tu m'en as donné le pouvoir, je t'ai cherché, j'ai désiré voir ce que j'ai cru, j'ai beaucoup débattu et travaillé. Seigneur, mon Dieu, mon unique espoir, permets que je ne me lasse jamais de te chercher, mais fais que je cherche toujours ardemment ta Face. Donne-moi la force de te chercher: Toi qui m'as fait te trouver, Toi qui m'as donné de plus en plus l'espoir de te trouver. Devant toi est ma fermeté et mon infirmité, gardes celle-là, guéris celle-ci; devant toi est ma

force et mon ignorance. Là où tu m'as ouvert, accueille mon entrée; là où tu m'as fermé, ouvre à mon appel; accorde-moi de me souvenir de toi, de te comprendre et de t'aimer.

St Augustin (IVe s.)

- - - - -

Viens, ô Jésus, dans les langes, non dans les armes; dans l'humilité, non dans la grandeur; dans la crèche, non dans les nuées du ciel; dans les bras de ta Mère, non sur le trône de ta Majesté; sur l'ânesse, et non sur les chérubins; vers nous, non contre nous; pour sauver, non pour juger; pour visiter dans la paix, non pour condamner dans la fureur. Si tu viens ainsi, ô Jésus, au lieu de te fuir, nous fuirons vers toi.

Pierre de Celle (XIIe s.)

- - - - -

Prière pour avoir de l'humour

Donne-moi une digestion, Seigneur, et aussi quelque chose à digérer, donnez-moi la santé du corps avec le sens de la garder au mieux. Donnez-moi une âme sainte, Seigneur, qui ait les yeux sur la beauté et la pureté, afin qu'elle ne s'épouvante pas en voyant le péché, donnez-moi une âme qui ignore l'ennui, le gémissement et le soupir. Ne permettez pas que je me fasse trop de souci pour cette chose encombrante que j'appelle moi. Seigneur, donnez-moi l'humour pour que je tire quelque bonheur de cette vie et en fasse profiter les autres.

St Thomas More (XVI^e s.)

- -

DU NOUVEAU AU CONSEIL DE PASTORALE:
UNE PRESIDENTE!

La réunion de rentrée commençait fort mal: Viateur Lemire, après deux années fructueuses à la tête du conseil de pastorale, nous suggérait de lui trouver un remplaçant... Le dimanche suivant, André Gignac s'est fait l'interprète de tous pour remercier Viateur du travail qu'il a accompli à la communauté et pour regretter son départ.

Mais, après ce coup dur, le conseil reprenait goût à la vie, en apprenant que Monique Morval acceptait de remplacer Viateur! C'est une excellente acquisition, pas seulement parce que Monique est du sexe dit faible, mais Parce que "Monique... c'est Monique!"

Autre bonne nouvelle: le dimanche 7 septembre, jour de rentrée officielle à la communauté et jour d'inscription sur les différents comités et services, quelques courageux (ses) ont fait le grand saut dans le vide et se sont inscrits, pour deux ans, au conseil de pastorale. Je vous donnerai leurs noms après le prochain conseil.

Un nouveau comité est inauguré cette année: "Aide-partage". D'ici quelques semaines, dès le service en marche, un adhérent vous en parlera dans ces pages. Mais disons, en attendant, que c'est ce comité qui prendra en charge la collecte des fonds, auprès de ceux qui veulent coopérer avec la communauté Ste Croix-Québec.

Les soirées organisées par l'Institut de Pastorale ont pris forme. Vous avez tous les détails - et un feuillet d'inscription, sur un dépliant jaune à l'arrière de l'église. Ce "carrefour 2715" (sous entendu "Chemin Ste Catherine") semble vouloir être passionnant - et les 4 réunions du mois d'octobre seront couronnées par la visite de Marcel Légault.

La suite au prochain numéro

J.B.